

IMPOSICION DE INSIGNIAS DEL CENTRO DE OVIEDO



EN EL HOTEL PELAYO DE COVADONGA, DESPUES DEL BANQUETE

(Fot. Merás.)

Sentados, de izquierda a derecha: Sres. Gil Robles, Carreño, Merás, Manzano, Obispo de Oviedo, Herrera, Sautu (D. Ignacio), Oreja, Torre y Carral. De pie: Sres. Almazán, Mier, G. Doral, F. Jardón, Arcediano Sr. Redó y A. Gendín.

Horario de los actos de Covadonga.

Los actos de Covadonga se desarrollaron conforme al horario que a continuación se indica:

4,30 de la tarde del 29 de junio.—Salen de Oviedo con dirección a Covadonga el Prelado y los Propagandistas. El Prelado, el Deán, Sr. Arboleya, el Arcediano, el Sr. Herrera y el Sr. Manzano, ocupan el coche salón del tren. Los Propagandistas van en otro departamento del mismo tren o en automóviles.

7 de la tarde.—Llegada a Covadonga.

8 de la tarde.—Rosario en la Santa Cueva y Procesión con el Santísimo Sacramento desde la Gruta a la Basílica.

9 y media de la noche.—Cena en el Hotel Pelayo y descanso.

11 de la noche.—Exposición del Santísimo y comienzo de la Vigilia.

Han tomado la insignia en Covadonga los Propagandistas:

- D. Felipe Manzano Santos.*
- D. Gonzalo Merás y Navia Ossorio.*
- D. Sabino Alvarez-Blanco Gendín.*
- D. Florentino Carreño y Paniagua.*
- D. Francisco Fernández Jardón.*
- D. Manuel García Doral.*
- D. Joaquín Mier y Vigil Escalera.*

3,30 de la madrugada del 30.—Santo Sacrificio. Oficia el Prelado ayudado por los Sres. Oreja y Sautu (D. José Ignacio).

5 de la mañana.—Descanso.

12 del día.—Imposición de la insignia en la Santa Cueva por el Prelado de Oviedo.

1,30 de la tarde.—Comida en el Hotel Pelayo. La primera presidencia la tenía el Sr. Obispo de Oviedo, a cuya derecha e izquierda, respectivamente, se sentaban el Deán, Sr. Arboleya y nuestro Presidente Sr. Herrera; enfrente estaba el Sr. Magistral de Covadonga, por el Cabildo acompañado por el Sr. Manzano, Secretario del Centro, a su derecha, y D. Gonzalo Merás, ex Secretario y ex Consejero de la A. C. N. de P., a su izquierda.

La jornada de Covadonga.

Antes de dar paso a la crónica de la solemne imposición de insignias realizada en Covadonga, hemos de cumplir con el inexcusable deber de expresar el agradecimiento de los Propagandistas hacia el Prelado ovetense.

A pesar de su delicado estado de salud el sabio y celoso Obispo no se separó de los Propagandistas durante los actos del memorable día de la imposición de insignias; con ellos estuvo en el tren, en el Rosario, en la Santa Cruta, en la procesión del Santísimo. En la exposición de S. D. M., en la vigilia, en la Misa, en la Comunión, en el banquete que siguió a la imposición de las insignias hecha por él mismo... Y extremando en amabilidad con nuestra asociación, sentó a su mesa diversas veces en aquellos días a algunos Propagandistas.

El singular afecto que nos dispensa el Obispo de Oviedo no es de ahora. Baste decir que en su Palacio ha celebrado hasta el presente el Centro de Oviedo sus reuniones y sus Círculos de Estudios.

Por tanta bondad y protección tan decidida expresamos al ilustre Prelado este público testimonio de perenne gratitud.

El pasado 30 de junio y en la histórica cueva de Covadonga tuvo lugar un acto conmovedor que, por su propia esencia y por las circunstancias del lugar, del día y de los tiempos que alcanzamos encerraba un alto y trascendental significado.

Tratábase de imponer las insignias de la Asociación Nacional Católica de Propagandistas a los nuevos socios de Oviedo, para lo cual, el día 29, presididos por el señor Obispo de la Diócesis y D. Angel Herrera, salimos de la capital asturiana diversas representaciones de Madrid, Oviedo y Gijón encaminándonos al histórico lugar, a través de los amenos y pintorescos campos de Asturias, que en esta época se revisten de fastuosa pompa y galanura.

El Rosario en la Santa Cueva.

No bien llegamos, quitado apenas el polvo del camino, nos dirigimos a la Santa Cueva, donde rezamos el Santo Rosario, con la devoción que aquel lugar sagrado inspira a todo corazón patriótico y creyente; luego, puestos en dos filas con una vela en la mano, acompañamos la traslación del Santísimo Sacramento desde la Cueva hasta la Basílica. Era un efecto sorprendente y devotamente fantástico aquellas largas filas de hombres y mujeres que, recogidos y silenciosos, avanzaban a lo largo del túnel que la luz de las velas alumbraba, haciendo resaltar su desigual y rocosa superficie. Al salir después y al pasar por la explanada que se extiende por delante de la Basílica, a la tenue luz del crepúsculo y en el atardecer, bajo la bóveda azul de los cielos y ante el grandioso espectáculo que los pintorescos montes que a Covadon-

ga rodean ofrecen al espectador, experimentábamos una sensación íntima e indefinida que disponía el alma a la oración.

Entramos en la Basílica a los majestuosos acordes de la Marcha Real que el nuevo órgano enviaba a las altas bóvedas, y se repartían, como catarata armónica, por las naves y el crucero. Cantóse después el *Tantum ergo* y recibimos la Bendición del Santísimo Sacramento.

La Vigilia en la Basílica.

A las once de la noche comenzó la Vigilia con las preces acostumbradas.

El señor Obispo permaneció acompañando al Santísimo hasta pasadas las doce y media de la noche.

¡Qué vigilia tan hermosa! El lugar histórico, la arquitectura románica del templo, el objeto de la vigilia que en unos el era de prepararse a la consagración de su persona a la Propaganda Católica y en otros el de apadrinarlos o de acompañarlos en tan solemne y trascendental acto, transportaba el alma a épocas pretéritas de épicas y legendarias gestas.

Aquella vigilia era la vela de armas de los nuevos cruzados. Allí, a los pies del Santísimo Sacramento y de la Virgen sin mancha, se arrodillaban los nuevos adalides que iban a ser armados caballeros para continuar la obra de los que en día memorable iniciaron la Reconquista en aquel mismo lugar, bajo la mirada y con la protección de la gloriosa Madre de Dios.

El Prelado dice la Misa y reparte la Comunión.

A las tres y media dijo la Misa el reverendísimo Prelado que, a pesar de no poseer perfecta salud, ha querido acompañarnos en todos nuestros actos, como si se tratase de evidenciar con estos sacrificios la importancia que para él tiene el Apostolado de nuestra Asociación y la estimación que profesa a sus trabajos y empresas; y cuando la luz del alba se asomaba por las crestas elevadas de los montes y penetraba a través de las pintadas vidrieras de la Basílica, recibíamos la Comunión de manos de su Ilmo., rezábamos las preces de la Adoración Nocturna y ya de día salíamos de la Basílica unos en busca de un ligero descanso y algunos jóvenes más animosos trepaban por la senda que en multiplicadas diagonales sube hasta la cruz que corona la elevada cúspide del Prieda.

La imposición.

A las once y media de la noche volvimos a reunirnos en la Cueva bendita de Covadonga, de nuevo acompañados por el Ilmo. Sr. Obispo. Después de algunas preces, D. Felipe Manzano se acercó al umbral del Camarín donde tiene su trono la *Santina* y leyó con piadosa unción la concisa, patética y bien meditada consagración de los Propagandistas después de la cual y con los rezos habituales en estos actos, el Prelado fué imponiendo las insignias a dicho Sr. Manzano y a los señores D. Gonzalo Merás, D. Florenti-

no Carreño, D. Sabino Alvarez Gendí, D. Joaquín Mier, D. Manuel García Doral y D. Enrique Fernández Jardón.

Edificante plática del Obispo.

A continuación, ordenó el señor Obispo que nos acercásemos a él y, sentado en un sillón, con el acento cariñoso y tierno de un padre, sin alardes oratorios pero con frase correctísima y llena de unción evangélica, nos dirigió una exhortación que quisiéramos recordar punto por punto para que fuera el programa perpetuo de todo Propagandista.

Comenzó por aludir a San Pablo que es el patrón y el modelo de todo apóstol, cuya festividad se celebraba aquel día. Citó las palabras del Evangelio de la misa del día, que Nuestro divino Salvador dirigió a los apóstoles, *Os envío como ovejas en medio de lobos*. Aplicó a estas palabras una acertada explicación de San Juan Crisóstomo. Jesucristo, nos dijo, no os envía como leones, para que venzáis todas las dificultades, sino como corderos en medio de los lobos para que se vea que vuestro triunfo no es debido a vuestro esfuerzo, sino al poder divino que se sirve de nuestra pequeñez para la realización de sus altos designios. «Todo lo puedo en aquel que me conforta», decía con razón el Apóstol S. Pablo, y el celoso prelado glosó con sumo acierto este lema del Propagandista.

Si la Iglesia, que es la sociedad mejor constituida y más fuerte de cuantas existen en el mundo actual, se sirviera como otras religiones de la fuerza para extender su dominación, nadie podría resistirla; pero de esa manera, ni los prosélitos serían convencidos, ni se mostraría el poder divino de los Apóstoles católicos que, muriendo y anonadándose, como su divino fundador, triunfan.

La virtud esencial del Propagandista ha de ser la humildad como lo fué en San Pablo que, a pesar de haber recibido tantas ilustraciones y revelaciones de Dios y haber sido transportado hasta el tercer cielo, se reconoce como el último de los apóstoles y recuerda repetidas veces en sus epístolas el odio con que persiguió a los primeros discípulos de Jesucristo. Esta humildad debe llevarnos a desconfiar de nuestras fuerzas y a confiar en la ayuda de Dios; a seguir con escrupulosa exactitud las normas de los legítimos representantes de Dios y de la Iglesia que son el Papa y los obispos, cuyo auxiliar debe ser el Propagandista; a poseer en todo momento abnegación sin límites para consagrarse por completo a este nuevo aspecto del apostolado fecundo que late en el seno de la Iglesia y que es la manifestación del espíritu divino que la anima y el medio exterior de sus extraordinarias conquistas. Nos exhortó después a saturarnos de vida sobrenatural, pues sin ésta, sin la unión íntima por medio de la gracia y las virtudes con nuestro Divino Salvador, no podemos hacer nada. «Sin mí no podéis hacer nada», dice Jesucristo. «Yo soy la

vid y vosotros los sarmientos», añade en otro lugar. El sarmiento no da fruto separado de la vid y nosotros separados de Jesucristo seremos estériles en nuestro apostolado.

Mientras hablaba el Sr. Obispo, percíbase el murmullo suave de las aguas del Deva que, brotando a nuestros pies del seno de la montaña, bajan saltadoras y murmuradoras valle abajo, como si fuesen cantando incesantemente las épicas hazañas de nuestros mayores y, de vez en cuando, oíase el eco ronco de la bocina de algún automóvil para recordarnos que, nuevos cruzados de la Reconquista espiritual de España y del mundo, debíamos acomodar la fe, la santidad, la entereza y la constancia de nuestros antepasados, a la vida moderna.

Momentos después nos reuníamos en fraternal banquete en el Hotel Pelayo, presididos en todos los actos por el reverendísimo Prelado y D. Angel Herrera y acompañados por el Magistral de Covadonga, Sr. Miranda, y por el señor Arbolea, Deán de Oviedo.

Al final el Sr. Manzano leyó varios telegramas y cartas de adhesión y, a ruego de todos, habló el Sr. Herrera.

Asturias—dijo nuestro Presidente—es una de las regiones de España de mayor vitalidad y debe ir en la vanguardia de la acción católica de nuestra patria. Sus reservas morales son enormes. Buena prueba de ello es el vigor de las Juventudes. Los católicos cuentan en Asturias con núcleos organizados, como los obreros de las minas, animados de un sano espíritu obrerista, con elementos intelectuales de positivo mérito que pueden orientar la acción, con la prensa que más circula dentro del Principado... Hasta los medios de comunicación son abundantísimos en la provincia. Nada falta, pues, para que los católicos de Asturias desplieguen una acción eficaz, primero dentro de los límites de su región, luego por todos los ámbitos de España y por último más allá de las fronteras, porque nosotros los católicos no debemos olvidar nunca nuestra *catolicidad* y las relaciones que nos unen a los católicos de todo el mundo.

Acabó el acto con breve y exaltada arenga del Sr. Miranda, diciéndonos que, como nuevos cruzados, imitésemos a los héroes que desde aquel lugar habían salido para extender el reinado de la Cruz por toda la Península.

Y con estas palabras termino yo esta mal hilvanada reseña: Nuevos cruzados de la más santa de las causas, templados con el fuego sagrado que en esta bendita cueva se mantiene a través de los siglos, luchemos sin descanso contra el mal, para realizar la nueva Reconquista de España y del mundo, impidiendo con nuestros esfuerzos, auxiliados por la gracia divina, que el nuevo fatalismo materialista y la nueva degradación del paganismo moderno imperen sobre la tierra.

UN PROPAGANDISTA ASTURIANO.

Los Propagandistas presentes.

El Presidente, D. Angel Herrera.

Los Propagandistas D. José Ignacio Sautu, del Centro de Bilbao; D. Isidro Almazán, D. José M.^a Gil Robles, don Marcelino Oreja y D. José M.^a Torre de Rodas, del Centro de Madrid, y don Enrique Carral, del Centro de Oviedo. También asistieron los aspirantes de Gijón, D. Vicente Franco y D. Florentino Soria.

Personalidades eclesiásticas.

Acompañaron en Covadonga al Reverendísimo Sr. Obispo, el M. I. Sr. Deán, D. Maximiliano Arbolea, y D. Juan Redó, Arcediano; y en la comida representó, como se ha dicho, al Cabildo de la Colegiata de Covadonga, el Magistral, M. I. Sr. Fernández Miranda.

De otras entidades.

Estuvieron en Covadonga, D. Luis Vallaure, Presidente de la Adoración Nocturna de Oviedo; D. Manuel García, del Centro de Acción Católica; D. Santos Moreno y D. Jaime Suárez, de la Congregación Mariana de San Luis Gonzaga, y D. Ulpiano Vigil Escalera, don José Suárez García Valdés, D. Florentino Ula y José Antonio Rescodo, de la Juventud Católica y de la Academia de San Luis Gonzaga de Gijón.

Adhesiones:

Cádiz.—Carta del Secretario al señor Manzano: «En nombre de todos los compañeros del Centro de Cádiz, le comunico nuestra enhorabuena por el acto próximo de la imposición de insignias, al que, no pudiendo asistir personalmente, como deseáramos, nos unimos en espíritu.»—*José M.^a Pemán.*

Ciudad Real.—Telegrama del señor Manzano: «Muy agradecido amable invitación, sintiendo no poderle acompañar solemne imposición insignias.»—*Conde de Argillo.*

La Coruña.—«No pudiendo este Centro enviar, como deseaba, un Propagandista que lo represente en solemne imposición insignias a queridos compañeros ovetenses, envíe cariñoso saludo en nombre propio y Propagandistas coruñeses, asociándonos espiritualmente acto, haciendo fervientes votos prosperidad ese Centro y para que Asociación Católica Nacional de Propagandistas realice reconquista espiritual de la España distanciada Iglesia y salvadores principios orden social cristiano.»—*David Fernández Diéguez.*

León.—Carta al Sr. Manzano: «... no puedo, contra lo que deseaba y me prometía, acudir personalmente a acompañaros», «... pero, al menos, estaré en espíritu con tan buenos amigos y compañeros, aplicaré la comunión por el éxito de vuestras campañas y rogaré a Dios por medio de la Santísima Virgen del Camino, venerada Patrona de la región, que este otoño coronaremos canónicamente, porque el fruto espiritual de los jóvenes apóstoles asturianos sea cada vez más copioso.»—*Francisco Río.*

Salamanca.—Telegrama al Sr. Manzano: «Centro Salamanca felicita y desea muchos éxitos propagandistas Oviedo.»—*Albertos.*

San Sebastián.—El Sr. LIZASOAIN acudió a Covadonga para asistir a la vigilia y a la imposición, pero ocupaciones urgentes le obligaron a regresar el día antes a San Sebastián. Desde Covadonga

escribió una carta al Sr. Manzano, en la que se lee este párrafo: «A todos un abrazo. El Centro de San Sebastián está con ustedes, y deseando llegue cuanto antes el día en que podamos celebrar acto análogo. A la Virgen de Covadonga pido que nuestra Asociación se extienda y que de la siembra de nuestra propaganda recojamos óptimos frutos».

Santander.—Telegrama al Sr. Manzano: «Corporalmente ausentes, estamos espiritualmente vuestro lado. Oramos por triunfo Asociación. ¡Felices vosotros, armados hoy caballeros de Cristo! Al abrazaros, rogamos consigáis del cielo vuestra pronta consagración.»—*Castillo.*

Segovia.—Telegrama al Sr. Manzano: «Unidos espíritu actos imposición insignias compañeros ese Centro. Enviamos fraternal saludo.»—*Oñrubia.*

Sevilla.—Carta al Sr. Manzano: «Podrá usted imaginar cuanto celebráramos los de este Centro de Sevilla poder estar con ustedes en tan señalada fecha. Imposibilitados por la distancia, aunque en espíritu a vuestro lado, les confiamos nuestro encargo especialísimo de saludar, en la vigilia del 28, a la Virgen Santísima de Covadonga en nuestro nombre, pidiéndole por la pronta y completa reorganización de este Centro y por la propaganda a esta región andaluza.»—*Manuel Ramos Hernández.*

Vich.—Telegrama al Sr. Manzano: «Centro Vich adhiere mayor entusiasmo fiesta imposición insignia y felicita propagandistas.»—*Subirach.*

Zaragoza.—El Centro envió un telegrama de adhesión y además el señor SANCHEZ IZQUIERDO escribió una carta al Sr. Manzano desde San Sebastián exponiendo las causas que le impidieron acudir en persona. «Quiero, sí, que me tengáis por presente, como espiritualmente lo estoy».

Roma. El Sr. Martín-Sánchez en carta al Sr. Herrera se adhirió al acto de Covadonga, felicitó a los Propagandistas que recibían la insignia y anunció que el día de San Pablo comulgaría en el sepulcro de nuestro Patrono ofreciendo especialmente la comunión por el Centro de Oviedo.

El Gobernador de Pontevedra, el Propagandista D. José M.^a Rodríguez Villamil y el Gobernador de Santander, don Ricardo Oreja Elósegui, se adhirieron al acto en cartas dirigidas al Presidente, lamentando en los términos más cordiales que sus ocupaciones les impidiesen concurrir a Covadonga.

A LOS SECRETARIOS DE CENTRO

El día 18, festividad de San Federico, celebrará sus días el Nuncio de Su Santidad, Monseñor Tedeschini, a quien tanto debemos los Propagandistas y que por el cariño con que en todo momento distingue a la Asociación y por los elogios públicos con que la ha enaltecido, bien merece llamarse protector insigne nuestro.

El BOLETÍN encarece a todos los Secretarios de Centros que feliciten por telégrafo a Monseñor Tedeschini en el día 18.

CENTRO DE LA CORUÑA

Dos nuevas Juventudes Parroquiales.—Propaganda social.

El 7 de junio de 1925 se constituye el Centro de la Juventud Católica parroquial de San Nicolás, con asistencia de varios Propagandistas. Nómbrase presidente de dicha Juventud al Propagandista inscrito D. José M.^a TABOADA LAGO.

El Sindicato de empleados de Arbitrios municipales de La Coruña, titulado «El Progreso», de carácter marcadamente rojo, solicita, por mayoría de sus componentes, su ingreso en la «Casa Social Católica», la que acoge a dicha entidad profesional obrera, que nombra como nuevos presidente y vocal, respectivamente, a los Propagandistas de este Centro local, D. Enrique M.^a SANTOS BUGALLO y D. José M.^a TABOADA LAGO.

El domingo 7 de junio actual se celebró un acto de propaganda Católico-Social-Agraria en el Sindicato de Sigrás (Coruña), en el que hablaron a numerosos labradores los Propagandistas señores D. Salvador SANZ, D. Enrique María SANTOS y D. José MARTÍNEZ PEREIRO. El objeto principal fué la fundación de una Caja rural del Sindicato.

El domingo 21 de junio tuvo lugar un acto de propaganda agraria en la parroquia de Castelo (Culleredo), tomando parte en el mismo los Propagandistas D. José TABOADA LAGO, D. Enrique SANTOS BUGALLO y el Capellán castrense don Juan Conde. Fúndase el Sindicato y asisten gran número de labradores.

El mismo día 21 fundóse el tercer Centro parroquial de Juventudes Católicas en la parroquia de San Jorge. Habló a los jóvenes reunidos el Propagandista D. José MARTÍNEZ PEREIRO, que es elegido Presidente.

Los días 22 y 23 celebróse la Asamblea anual de la Federación Católico-Agraria. En sus sesiones tomaron parte los Propagandistas Sres. SANZ, BARJA, CORRAL, FERNÁNDEZ DIEGUEZ y SANTOS, siendo elegidos para los cargos de Presidente de la Federación, del Consejo de Vigilancia, Secretario y Tesorero los Sres. SANZ, FERNÁNDEZ DIEGUEZ, BARJA y CORRAL.

El viaje de estudio a Munich.

El domingo, 12 de los corrientes, emprenderán desde Madrid el anunciado viaje a Munich nuestro Presidente, señor Herrera y los propagandistas señores Albertos y Luis (D. Rafael).

Llegarán a París a las once y veinte de la mañana del lunes 13, y a las once y cuarenta de la noche del mismo día saldrán para la capital de Baviera, a donde llegarán a las seis y media de la tarde del 11.

El Sr. Puchades realizará el viaje por Port-Bou-Lyon-Ginebra, y el Sr. Martín-Sánchez irá desde Roma, por Milán.

A Munich irán algunos estudiantes católicos y luses. Entre ellos figuran los Sres. Laguna, Mendizábal, Montis, Torre y el Duque de Estrada.

También forman parte de la excursión los PP. de la Compañía de Jesús, Herrera (Enrique) y Restrepo.

Las señas de nuestros compañeros en Munich, son:

Canisius-Heim.—Biedersteinerstrasse. München (Alemania).

LOS EJERCICIOS ESPIRITUALES EN LOYOLA

Definitivamente se celebrarán los Ejercicios Espirituales de la Asociación en el Santuario de Loyola, del 2 al 8 del próximo septiembre.

Dará los Ejercicios el P. Nevares y tendrá las pláticas de la instrucción el P. Conejos.

Los Propagandistas deben llenar los boletines que se les han remitido y enviarlos a la mayor brevedad posible al Vicesecretario de la A. C. N. de P., D. José M.^a de la Torre de Rodas, Colegiata 7.

Urge el pronto envío porque el plazo de inscripción caduca el 15 de agosto.

Las habitaciones se distribuirán por este orden:

Presidente. — Consejeros. — Secretarios de Centro. — Ex-Consejeros. — Ex-Secretarios. — Numerarios. — Aspirantes. Inscritos. — Invitados.

Se reservarán además cuatro habitaciones preferentes: dos para huéspedes de calidad y las otras dos para Propagandistas delicados de salud a juicio del Presidente.

Dentro de cada categoría se dará preferencia a los primeramente inscritos.

El Sr. de la Torre de Rodas tiene a su cargo las inscripciones; toda la correspondencia sobre este asunto debe dirigirse a él.

De la distribución de las habitaciones en Loyola se encargará el Sr. Oreja, y de la recaudación de los donativos, después de los ejercicios, el Sr. Sauras.

Los inscriptos hasta ahora son los siguientes por orden de inscripción:

D. Agustín Ruiz y Micr, D. Manuel de Bofarull, D. José M.^a Araúz, D. Francisco Siso Caverro, D. Francisco Barrachina, D. Fernando de Urquijo, D. Antonio González, D. David Fernández Diéguez, D. Antonio Martínez Pardo, D. José María Gil Robles, D. Florentino Carreño, D. Marcelino Oreja, D. José M.^a Pemán, D. Joaquín Soiana y San Martín, don D. Salvador Sanz Martínez, D. Trinidad García, D. José M.^a Hueso Ballester, D. José Ignacio Isusi, D. Nicolás Albertos, D. Angel Herrera Oria, D. Luis de Andrés y D. Francisco Cervera. Total, 22.

Los actos celebrados en Asturias con motivo de la imposición de insignias del Centro de Oviedo nos obligan a aplazar hasta el próximo número de este BOLETÍN, que verá la luz (D. M.), el 20 de los corrientes, el resumen de la labor realizada por el Centro de Bilbao.

UNA EXCURSION A ARANJUEZ

No habiéndose podido, realizar por ausencia de muchos Propagandistas, la proyectada excursión del Centro de Madrid a Aranjuez, fueron, sin embargo, al Real Sitio el domingo 7 de los corrientes, nuestro Presidente D. Angel Herrera y los señores Gil Robles, Sauras y Valiente. El Padre Angel Ayala les hizo una acogida muy cariñosa; dispuso un almuerzo al aire libre, a la sombra de unos pinos, y luego hubo una sobremesa muy agradable en compañía del P. Ayala y algunos hermanos conocidos de los Propagandistas de Madrid. El Sr. Herrera pronunció una plática en estilo familiar acerca del estado actual del comunismo en el mundo, después de la cual fueron obsequiados los Propagandistas con un refresco. El regreso se realizó a las siete de la tarde.

NOTICIAS

En la solemne fiesta de la beatificación de la Vizcondesa de Jorbalán, Madre Sacramento, llevó hasta el trono pontificio la ofrenda en representación de Madrid, en unión del Obispo de Madrid Alcalá, el Concejal madrileño D. Manuel Góm z Roldán. El Papa se dignó conversar durante unos instantes, en presencia de la Corte vaticana y de los millares de fieles reunidos en la Basílica de San Pedro, con nuestro compañero Sr. Gómez Roldán.

—Nuevamente fué recibido el Secretario del Centro de Barcelona, D. Juan Flors, por S. S. Pío XI en audiencia especial, con motivo de la peregrinación de Villarreal y otros pueblos de la diócesis tortosina.

—Nuestro Presidente, Sr. Herrera, pronunció el día 30 del pasado junio en la Casa Social Católica de Oviedo una conferencia sobre «El comunismo».

—El Secretario del Centro de Salamanca, Sr. Albertos, ha sido nombrado Teniente de Alcalde de dicha ciudad, y ha tomado posesión de su cargo.

—El Sr. Espinosa ha realizado un viaje de propaganda de Juventudes Católicas y peregrinación a Roma por las provincias de Málaga y Granada, cuyas impresiones reflejaremos en el próximo número.

—El Sr. Almazan ha visitado en viaje de propaganda de la Peregrinación de las Juventudes Católicas a Roma las ciudades de León, La Coruña y Santiago. Sigue actualmente en la región gallega.

—El 28 de junio hablaron en Oviedo en un mitin de propaganda de la Juventud Católica los Propagandistas Sres. Manzano, Oreja y Torre de Rodas.

—El Sr. Gil Robles, invitado por los mineros católicos asturianos pronunció en los días 25 y 29 de junio sendas conferencias en Moreda y Ujo, una sobre el retiro obrero y la otra sobre orientación sindical.

—El Sr. Torre de Rodas pronunció conferencias sobre la Juventud Católica en Gijón y Mieres, en los días 2 y 3 de julio respectivamente.

—El Sr. Pando ha tomado parte el día de San Pedro en Sevilla en el acto organizado por *Ora et Labora* con ocasión del «Día de la Buena Prensa».

—D. José M.^a Pemán ha publicado un libro de versos titulado *Nuevas poesías*.

—D. Fernando Urquijo «Curro Vargas» ha publicado una novela titulada *Tapiz de época*.

—El P. Angel Ayala veraneará este año en la Casa de las Navillas (Segovia).

—Se ha trasladado a San Sebastián con su familia a pasar los meses de verano el Secretario del Centro de Zaragoza D. Miguel Sancho Izquierdo.

—El Secretario del Centro de San Sebastián, D. José Angel Lizasoain se encuentra descansando en Vidania (Guipúzcoa).

—El Sr. Espinosa ha salido para Caldeas a pasar el verano.

—El 15 de julio celebran su fiesta los Propagandistas D. Enrique Carral y D. Enrique Fernández Jordón.

—El 18 de los corrientes, festividad de San Federico, celebran sus días los Propagandistas Sres. Reparaz, Salmón y Suquia.

—Está enteramente repuesto de su enfermedad el Propagandista D. Alfredo López.

—La señora del Propagandista D. Francisco Siso Caverro ha tenido una niña.